
本报济南2月23日讯
(记者 马云云 实习生

袁苗 ) 23日上午，出
席省十一届人大五次会
议的6名代表来到12345

热线调研，并现场接听了
市民来电。代表们就环
保、公交等话题与市民进
行交流。

“希望在每个公交站
点都能退公交卡。”代表
们刚一落座，电话就响了
起来，省人大常委会委
员、山东师范大学外国语
学院院长杨敏接到了济
南市民李女士来电。对
此，杨敏说，她将把来电
内容详细记录，转交给相
关部门。

省人大代表、中石化
济南分公司党委副书记
石峰则与市民议起了政
府办事效率问题，一位市
民听说接听电话的是人
大代表，随即给代表提出
了建议，“希望代表能反
映我们的心声”。石峰边
听边点头，并表示电话那
头传递来的是市民最真
实的声音，一定会把市民
的意见建议反映给有关
部门。

希望公交站点

都能退公交卡

本报济南2月23日讯 (记者
李钢) “现在汇款既不需要邮寄
汇款单，也不需要人工记账、人工
清点钞票，成本应该很低啊！”23
日，省政协委员、临沂市河东区政
协副主席马华说，他向大会提交
了提案，建议取消银行异地存汇
款手续费，即使要收费也应公开
成本。

“我没有异地存款的经历，但
是有一个市民反映，给孩子存了
10000块钱的学费、生活费，就被

扣了50块钱的手续费。”让马华纳
闷的是，“现在金融信息化、自动
化程度不断提高，汇款和过去差
别很大了，既不需要邮寄汇款单，
也不需要人工记账，手续费怎么
还那么高呢？”

“汇款就那么一瞬间，就要50
块钱。”马华算了一笔账，按当前
0 . 50%的活期存款利率，50元正好
等于10000元在银行存一年的利
息。“经常用到异地存汇款的大都
是大学生家庭和外出打工的农民

工等，50块钱的手续费对他们来
说太多了。”

马华认为，尽管商业银行是
以盈利为目的的企业，但是国有
企业也承担着一定的公共服务职
能，手续费不应这么不公平。因
此，他建议金融部门取消跨行存
取款、异地存取款、转账汇款的手
续费。

其实，马华并不是完全不赞
同银行收取一定的手续费，但是
他指出，如果要收费也应该公开

成本。“有人说银行的服务成本要
包括购买计算机、ATM机等硬件
设备以及开发软件等的费用，即
使这些费用需要由客户承担，也
应该明确成本，不能一直收下
去。”

在提案中，马华建议，如果银
行确实需要收费，应该公开服务
成本，而收费标准的确定也应该
由客户代表和社会各界人士广泛
参加的听证会进行论证，然后由
政府主管部门批准。

委员建议取消银行异地存汇款手续费

要收手续费，先把成本公开
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政协委员：不能只关心机动车，也要关心非机动车

自行车道不能随意被“欺侮”
本报济南2月23日讯 (记者

廖雯颖) “大家都在关注机动
车堵车的问题，但不能忽略城市
的自行车族。”省政协委员田幼勤
用了“挤压”、“断头”和“骚扰”三
个词来总结市区非机动车道的尴
尬境遇，并建议在城市建立自行
车道通行网络。

“现在骑自行车就跟冒险似
的。”田幼勤说，随着非机动车道被
机动车道挤压得越发狭窄，又被停
在路边的汽车随意拦断，更时不时
遭到机动车的借道骚扰，自行车出
行存在越来越多的安全隐患。

田幼勤举了一个例子，“济南
十四中对面从经十路到岔路街一
段，机动车道挨着马路牙子，自行

车只能在快车道和停在路边的车
辆之间的缝隙中穿行，非常危险。
有的路段比如经七路黑虎泉西路
到泉城广场、银座地下购物中心
南侧那一段，道路两边的非机动
车道都成停车场了。”她表示，济
南的自行车道并不是连成网的，
很多地方都中断了。快慢车道混
在一块儿，“骑车的觉得不安全，
开车的也担心撞到人。”

田幼勤建议，在治理城市交
通拥堵、发展大公交的同时建立
自行车通行道路网络，“解决办法
很简单，就是做好城市的规划和
管理。城市规划设计者应该兼顾
骑车人和行人的感受。”“济南老
城区有很多小路都改成了机动车

的单行线，能不能考虑把胡同改
造成自行车专用道？”同时她建
议，新建的住宅区和广场也应该
建好自行车道，提高居住环境质
量。

省政协委员宋传杰也建议城
市要建好“慢行系统”。在道路功
能规划和设计上，保障步行及自
行车通行的优先权。

“骑自行车健康、低碳又环
保，如果各种出行方式都完善了，
大家就不会都开车，会有更多人
愿意骑自行车。”田幼勤说。
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